

## LA DIPLOMACIA DEL GRAN GARROTE

Theodore Roosevelt, mejor conocido como Teddy, fue presidente de 1901 a 1909. Estados Unidos era una potencia en crecimiento durante esta época y había tomado posesión de las Filipinas, Guam, Puerto Rico y Cuba de España como resultado de la Guerra Hispano-estadounidense. Roosevelt quería convertir a Estados Unidos en una superpotencia internacional y trabajó para lograr ese objetivo durante su presidencia. Conocido por su afición a la frase "Habla suavemente y lleva un gran palo, y llegarás lejos", Roosevelt utilizó la diplomacia para aumentar la influencia de Estados Unidos.

Roosevelt también desarrolló lo que se conoce como el Corolario Roosevelt de la Doctrina Monroe. La Doctrina Monroe, puesta en marcha en 1823, decía que Estados Unidos no dejaría que los países europeos crearan nuevas colonias en las Américas. El Corolario Roosevelt decía que Estados Unidos sería el "policía" del hemisferio occidental y que podría intervenir en los países latinoamericanos si éstos cometían infracciones, como no pagar sus deudas a los gobiernos europeos. En 1904, Roosevelt envió dos barcos a la República Dominicana y persuadió al gobierno para que supervisara el pago de deudas a Francia, Alemania e Italia. Esto volvería a ocurrir más tarde en Cuba, Nicaragua, México y Haití. Roosevelt convirtió una doctrina destinada a proteger a los países latinoamericanos del control europeo en una que justificaba la intervención de Estados Unidos.

La creación del Canal de Panamá es uno de los logros más conocidos de Roosevelt. Colombia controlaba Panamá y se negaba a aceptar las condiciones que Estados Unidos ofrecía para la construcción del canal, por lo que Estados Unidos apoyó a Panamá con dinero y un bloqueo para que pudiera independizarse de Colombia. Después de que Panamá se independizara, aceptó que Estados Unidos construyera y controlara el canal por un precio de 10 millones de dólares y un pago anual de \$ 250,000. Estados Unidos transfirió el control del canal a Panamá en 1999.

En 1906, Roosevelt recibió el Premio Nobel de la Paz por su labor diplomática con Rusia y Japón. Dos años antes, había negociado un tratado de paz entre ambos países para poner fin a la Guerra ruso-japonesa. Roosevelt también ayudó a Francia y Alemania a evitar un conflicto sobre qué país obtendría el control de Marruecos.

*Milkis, S. (s.f.). Theodore Roosevelt: Foreign affairs. Miller Center. Recuperado el 17 de agosto de 2022, de <https://millercenter.org/president/roosevelt/foreign-affairs>*

*Theodore Roosevelt's corollary to the Monroe Doctrine. (1905). National Archives and Records Administration. Recuperado el 17 de agosto de 2022, de <https://www.archives.gov/milestone-documents/roosevelt-corollary>*

## LA DIPLOMACIA DEL DÓLAR

William Taft fue presidente de 1909 a 1913. Su política diplomática se centró en utilizar el poder económico en lugar de las amenazas o la fuerza militar. En un discurso ante el Congreso en 1912, caracterizó su política exterior como "sustituyendo balas por dólares". Taft animó a las empresas estadounidenses a invertir en otros países para que también pudieran prosperar junto con Estados Unidos.

Taft reconoció que las fábricas estadounidenses estaban produciendo más bienes de los que se podían vender, por lo que era necesario aumentar las exportaciones. Taft quería que los funcionarios del gobierno fomentaran la venta de productos fabricados en Estados Unidos a países de ultramar, especialmente maquinaria de gran tamaño y equipamiento militar. El Congreso no siempre estaba a favor de esta idea, por lo que Taft trabajó directamente con las empresas para animarlas a invertir y hacer préstamos a países extranjeros. Intentó sin éxito convencer a Japón y Rusia de que vendieran los ferrocarriles de Manchuria y los devolvieran al control de China. Esta derrota fue considerada una vergüenza para la presidencia de Taft.

Debido a que la Doctrina Monroe desalentaba las inversiones europeas en los países latinoamericanos, Taft se sintió obligado a incitar a los bancos y empresas estadounidenses a conceder préstamos a los nuevos países independientes del Caribe, como Cuba, Honduras y la República Dominicana. A menudo, Taft enviaba a funcionarios estadounidenses a gestionar los fondos de estos gobiernos porque le preocupaba que los países tuvieran altos niveles de corrupción.

Cuando una rebelión en Nicaragua amenazó la gran inversión de dólares estadounidenses en el país, Taft envió miles de tropas para detener la revuelta en 1912. El ejército estadounidense permaneció en Nicaragua durante 13 años tras este suceso. Estas decisiones provocaron la desconfianza y la ira de los países latinoamericanos. En general, la política exterior de Taft se considera en gran medida un fracaso.

*Dollar diplomacy: AP® US history crash course. (1 de marzo de 2022). Albert – Learn by Doing. Recuperado el 24 de agosto de 2022, de <https://www.albert.io/blog/dollar-diplomacy-ap-us-history-crash-course/>*

*Taft and Wilson – AP U.S. history notes. (s.f.). Study Notes. Recuperado el 24 de agosto de 2022, de <https://www.apstudynotes.org/us-history/topics/taft-and-wilson/>*

## DIPLOMACIA MISIONERA

Woodrow Wilson fue presidente de 1913 a 1921 y es más conocido como el presidente durante la Primera Guerra Mundial. Wilson consideraba la diplomacia del dólar como una forma materialista de llevar a cabo la diplomacia, y en su lugar quería utilizar principios morales para guiar su política exterior. Wilson quería que los países de todo el mundo adoptaran e implementaran la democracia y utilizó su diplomacia con ese fin.

Durante su presidencia, Wilson trabajó con el Congreso para dar a Filipinas más independencia de Estados Unidos, estableciendo un senado formado por personas que vivían en Filipinas. Esto allanó el camino para que Filipinas fuera un país completamente independiente en 1946. Wilson también convirtió a Puerto Rico en un territorio estadounidense, lo cual convirtió a los habitantes de Puerto Rico en ciudadanos estadounidenses. Sin embargo, esto contrasta con la decisión de Wilson de comprar la colonia de las Indias Occidentales danesas de Dinamarca, convirtiéndola en un territorio estadounidense llamado Islas Vírgenes.

Wilson también intervino en gobiernos de países latinoamericanos, enviando tropas a Haití y la República Dominicana para reprimir rebeliones. Como quería que todos los países tuvieran la democracia como forma de gobierno, dejó tropas estadounidenses en ambos países con la intención de establecer democracias, pero estos esfuerzos no tuvieron éxito. Wilson tampoco apoyó el gobierno de un dictador en México, el general Victoriano Huerta. Se enfrentó a Huerta en múltiples ocasiones y, en un momento, envió tropas estadounidenses a ocupar la ciudad de Veracruz. Un par de años más tarde, Wilson envió tropas a México para perseguir a Pancho Villa después de que éste matara a varios estadounidenses en Nuevo México. Sin embargo, las tropas estadounidenses no pudieron capturar a Villa.

Cuando comenzó la Primera Guerra Mundial en 1914, Wilson intentó mantenerse neutral. Aunque Wilson no quería enviar tropas estadounidenses a Europa, apoyó a Gran Bretaña y Francia vendiéndoles armas. Wilson trató de evitar ir a la guerra incluso después de que Alemania hundiera varios barcos estadounidenses, así como un ataque al barco británico *Lusitania* que mató a 128 estadounidenses.

En 1917, Wilson le pidió al Congreso que declarara la guerra a Alemania después de que los británicos interceptaran un telegrama que iba dirigido a funcionarios mexicanos. Conocido como el Telegrama Zimmermann, era una propuesta de Alemania para que sus tropas invadieran Estados Unidos desde México. Si Estados Unidos era derrotado, Alemania se aseguraría de devolver a México las tierras que había perdido en la Guerra mexicano-estadounidense. Para explicar su motivación para unirse a la guerra, Wilson dijo al pueblo estadounidense que quería hacer del mundo un lugar seguro para la democracia. La incorporación de tropas estadounidenses en Europa ayudó a derrotar a Alemania a finales de 1918.

Ambar, S. (s.f.). Woodrow Wilson: Foreign affairs. Miller Center. Recuperado el 25 de agosto de 2022, de <https://millercenter.org/president/wilson/foreign-affairs>